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Siccità, si rischia una nuova estate rovente

Le infrastrutture idriche dell'Italia non sono adeguate ad affrontare i cambiamenti climatici. Gli interventi più importanti
devono essere fatti al Nord, ma i fondi mancano. Ecco quello che si sta facendo (e che andrebbe fato) nell'intervista a
Francesco Vincenzi, presidente Anbi

 di Tommaso Cinquemani
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canale-irrigazione-acqua-by-tuayai-fotolia-750.jpeg

L'Italia non è attrezzata per far fronte ai cambiamenti climatici

Fonte foto: © tuayai - Fotolia

L'agricoltura italiana deve fare i conti sempre di più con la mancanza di acqua. L'estate che si è appena conclusa è stata molto avara di piogge e gli effetti si sono fatti
sentire sia in campagna che in città, con Roma che ha dovuto razionare le erogazioni. Il Po è sceso sotto i livelli di guardia e nel suo delta il cuneo salino ha minacciato le
terre coltivate. Molte colture sensibili agli stress idrici, come il mais, hanno sofferto e se a questo si aggiungono le gelate primaverili che hanno colpito il Sud Italia il
quadro per il settore primario non è dei più rosei.

E' ancora presto per dire se in Italia piove meno che in passato. Ogni anno ha una storia a sé e solo in futuro potremo dire se effettivamente sul nostro territorio cade in
media meno pioggia rispetto al dopoguerra. Eppure una cosa possiamo già dirla, in Italia piove 'diversamente'. La pioggia leggera e prolungata nel tempo, che
impregna il terreno e rimpingua le falde, ha lasciato il posto ai nubifragi (le cosiddette bombe d'acqua) che allagano i campi, ingrossano i fiumi e creano danni alle
colture e alle città.

La domanda allora è: lo Stato sta facendo qualcosa per mettere in sicurezza il territorio e garantire risorse idriche per usi civili e agricoli? "Le infrastrutture non
sono sufficienti ad affrontare un quadro climatico in mutamento", spiega ad AgroNotizie Francesco Vincenzi, presidente di Anbi, l'Associazione nazionale
bonifiche e irrigazioni.
"Servono nuove infrastrutture idriche per proteggere le nostre città e per soddisfare i bisogni dell'agricoltura. Oggi solo il 10% delle acque meteoriche
viene immagazzinata, una percentuale troppo bassa per provvedere al fabbisogno nazionale. Lo abbiamo visto questa estate, soprattutto al Nord".

In sette anni, dal 2010 ad oggi, in Italia le disponibilità idriche si sono praticamente dimezzate, con forte accentuazione del fenomeno al Nord: a settembre 2017 erano
presenti, nei bacini lungo la penisola, 1.066 milioni di metri cubi di acqua contro i 1.512 dell'anno scorso, i 1.730 del 2015 e i ben 2.317 del 2010.

Già, il Nord. Perché se è vero che nel Dopoguerra la Cassa del Mezzogiorno ha investito molto nelle infrastrutture idriche del Sud Italia, un territorio più abituato alla
scarsità di acqua, al Nord si è fatto poco perché ci si affidava alle precipitazioni e ai grandi laghi alpini. Ma le cose sono cambiate e "il bacino padano è stato il
primo ad andare in crisi questa estate. E' necessaria la realizzazione di un sistema di piccoli e medi invasi che permetta di trattenere l'acqua per distribuirla
quando è necessaria".

Nel Piano irriguo nazionale sono stati destinati 300 milioni di euro per modernizzare il sistema di condotte e canali che distribuisce l'acqua nelle campagne. E altri fondi
potrebbero arrivare dai 295 milioni di euro sbloccati nell'ambito dei Fondi strutturali europei. Fondi stanziati dal Cipe (il Comitato interministeriale per la
programmazione economica) per opere infrastrutturali, tra cui anche quelle idrauliche.

Ma l'Anbi, per venire incontro alle esigenze dell'agricoltura e mettere in sicurezza i centri urbani, ha presentato un piano molto più ambizioso. Il Piano nazionale degli
invasi prevede la costruzione di 2mila opere, di dimensioni medio piccole, per una spesa di venti miliardi di euro in venti anni. Fondi che in larga misura andrebbero
nelle regioni del Nord, che come detto sono meno preparate ad affrontare la scarsità di acqua. Dal Governo però sono arrivati solo 250 milioni spalmati sui prossimi
cinque anni.

"E' qualcosa, ma non è certo abbastanza", spiega Vincenzi. "I problemi sono molti e serve un progetto di grande respiro che copra un lasso di tempo lungo.
Le risorse stanziate sono poche, ma confido che nei prossimi anni arrivino altri fondi" . E guardando al passato non possono passare sotto silenzio le opere
incompiute, di cui l'Italia è costellata. Ad oggi sono 31 le opere censite che aspettano fondi freschi per essere completate. Servirebbero circa 621 milioni di euro per
finirle.
 

3 / 4

Data

Pagina

Foglio

29-11-2017

C
o
d
ic

e
 a

b
b
o
n
a
m

e
n
to

:

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 21



(Fonte foto: Anbi)

Trattenere più acqua nei bacini artificiali per utilizzarla nei momenti di bisogno, ma anche sfruttare al meglio l'acqua che si ha. Gli acquedotti di molte città sono un
colabrodo e anche in campagna le infrastrutture lasciano spesso a desiderare.

"Gli agricoltori sono già molto attenti nell'utilizzo dell'acqua perché rappresenta un costo che incide sulla produzione. Margini di miglioramento ci sono,
ma dobbiamo anche stare attenti a non stravolgere la tradizione e il paesaggio. Le risaie sono un patrimonio anche paesaggistico a cui non possiamo
rinunciare", precisa Vincenzi.
"In un'ottica di miglioramento continuo abbiamo sviluppato il progetto Irriframe, che consiglia all'agricoltore il momento giusto per irrigare basandosi
sull'andamento metrologico, la tipologia di terreno, di coltura e di irrigazione".

Oltre ai laghi, che questa estate sono andati in stress, le infrastrutture maggiori sono quelle legate ai bacini idroelettrici. E ogni anno si ripresenta l'annosa sfida tra
agricoltura e industria. Le aziende agricole avrebbero bisogno di acqua per irrigare, ma le dighe si aprono solo quando il mercato richiede un aumento della
produzione di energia elettrica. "La legge dà la priorità all'agricoltura e solo dopo all'industria. Già questo dovrebbe orientare le scelte", taglia corto
Vincenzi.

Ma anche tra agricoltori l'acqua diventa oggetto del contendere. Già, perché se in Piemonte si irriga, nel Ferrarese la portata del Po cala e questa estate si è fatto
sentire come non mai il fenomeno del cuneo salino. "Per coniugare le varie esigenze quest'anno abbiamo messo in campo delle cabine di regia. Hanno
funzionato bene e andranno consolidate".

In Italia sono 3,3 milioni gli ettari irrigati, con un valore all'ettaro superiore in media di 13.500 euro rispetto a quello non irriguo. L’Italia è seconda solo alla Spagna
in termini di superfici e quarta in termini di incidenza della superficie irrigata sulla Sau (Superficie agricola utile) con circa il 9%, dopo Malta, Cipro e Grecia, che irriga
circa il 20% della Sau.

"L'Italia, come gli altri paesi mediterranei, ha bisogno dell'irrigazione per fare agricoltura. Mentre nel Nord Europa possono spesso farne a meno. Per
questo abbiamo creato Irrigants's d'Europe, una associazione che riunisce i paesi mediterranei per portare a Bruxelles le nostre istanze". Una vera e propria
lobby che lavora a livello europeo per orientare l'allocazione delle risorse comunitarie di cui l'Italia ha davvero sete.

© AgroNotizie - riproduzione riservata

Fonte: Agronotizie

Autore: Tommaso Cinquemani

Tag: unione europea irrigazione acqua cambiamenti climatici
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L.BILANCIO, OK NORMA PER ACCELERARE LIQUIDAZIONE ENTE
IRRIGAZIONE PUGLIA-LUCANIA

mercoledì 29 novembre 2017

PPA0016 1  PEC NG01 1397 ITA0016;

(Public Policy) - Roma, 29 nov - "Il commissario liquidatore è autorizzato, al fine di accelerare le
procedure di liquidazione" dell'Ente per lo sviluppo dell'irrigazione e la trasformazione Fondiaria in Puglia
e Lucania "a stipulare accordi transattivi anche per le situazioni creditorie e debitorie in corso
accertamento". Le transazioni devono concludersi entro il 31 marzo 2018.

Lo prevede un emendamento alla manovra a firma Pd approvato in commissione Bilancio al Senato. La
norma, come prevede ancora l'emendamento, punta anche a "snellire il contenzioso in essere".

Le funzioni dell'Ente soppresso, con le relative risorse, umane e strumentali, sono trasferite dal 30
giugno 2018 alla società costituita dallo Stato e partecipata dal Mef, e sottoposta alla vigilanza del
Dipartimento delegato all'Autorità politica per le politiche di coesione e per il Mezzogiorno e dal Mipaaf.
Alla società possono partecipare le Regioni Basilicata, Campania, Puglia, garantendo a queste ultime,
nell'atto costitutivo, la rappresentanza in relazione alla disponibilità delle risorse idriche che alimentano
il sistema e tenendo conto della presenza sul territorio regionale delle infrastrutture di captazione e
grande adduzione.
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(Public Policy) - Roma, 29 nov - Lo Statuto prevede la possibilità per queste Regioni di conferire ulteriori
infrastrutture di approvvigionamento dei sistemi idrici alimentate da trasferimenti di acqua tra Regioni
diverse, nonch‚ di conferire, in tutto o in parte, partecipazioni al capitale di società attive in settori o
servizi idrici correlati, nonch‚ per le ulteriori Regioni interessate ai trasferimenti idrici tra regioni del
distretto idrografico dell'Appennino Meridionale, di partecipare alla nuova società. La modifica prevede
ancora che la costituita società e il commissario liquidatore accertano entro il 30 giugno 2018, sulla base
della situazione patrimoniale predisposta dallo stessp commissario liquidatore, attività e passività
eventualmente residue dalla liquidazione, che sono trasferite alla società nei limiti del mantenimento
dell'equilibrio economico, patrimoniale e finanziario della stessa. La tariffa idrica da applicare agli utenti
del nuovo soggetto è determinata dall'Autorità per l'energia.

L'onere derivante dalla costituzione della società è valutato in 200mila euro.
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HOME ATTUALITÀ CRONACA POLITICA SPORT CULTURA STORIE EVENTI LAVORO CONTATTI

Catanzaro   Cosenza   Crotone   Reggio Calabria   Vibo Valentia

calabria. 

Catanzaro, Mercoledì 29 Novembre 2017 - 11:42 di Redazione

GRANDE SUCCESSO PER L’INCONTRO INFORMATIVO “GIOVANI
E OCCUPAZIONE”

Grande successo per l’ incontro

i n f o r m a t i v o   “ G i o v a n i   e

Occupazione”  organizzato da

Forza Ital ia giovani Catanzaro

p resso   l a   sa l a   convegn i   de l

Conso rz i o  d i  Bon i f i ca   “ I on io

Catanzarese”. Una vera e propria

g iornata d i   r i f less ione che ha

coinvolto molti giovani spettatori

provenienti dall’Università “Magna

Grecia” di Catanzaro e non solo, oltre alle diverse autorità amministrative e politiche presenti.

L’impressione è che l’obiettivo sia stato raggiunto, ovvero, come dichiarato dallo stesso

Coordinatore Mirijello Saverio nei saluti iniziali e dalla moderatrice Elena Nisticò, quello di voler

offrire ai giovani strumenti adeguati e concrete informazioni affinché gli stessi possano essere

preparati nell’affrontare il mondo del lavoro. A Conferma di tutto ciò sono arrivate puntuali gli

interventi dei relatori presenti, ovvero la Prof.ssa Annarita Trotta, Docente di Economia degli

Intermediari Finanziari presso l’Università “Magna Grecia” di Catanzaro, Alessio Sculco,

Assessore alle attività economiche del comune di Catanzaro, Giuseppe Minieri, membro del

Consiglio Direttivo Confindustria giovani, Giuseppe Buscema, Presidente Ordine Consulenti

del lavoro di Catanzaro e Francesco Tassoni, Start up Mentor. che, oltre ad aver condiviso

con i giovani presenti le loro esperienze, si sono occupati di fare una disamina su vari

argomenti che oggi hanno un ruolo cardine per l’occupazione. Presenti in sala il gruppo

consiliare di Forza Italia con il capogruppo Luigi Levato e il gruppo consiliare di Obiettivo

Comune, tra cui il consigliere comunale Giulia Procopi, che ha portato il proprio saluto prima

dell’inizio dei lavori incitando i giovani presenti ad impegnarsi per stare al passo con le

trasformazioni nel mondo del lavoro e il Consigliere Regionale Mimmo Tallini, che ha rivolto i

propri complimenti al gruppo giovanile per aver realizzato un importante incontro cognitivo e

informativo destinato al sano confronto. “Siamo entusiasti del consenso ricevuto in occasione

dell’evento appena concluso – afferma il gruppo Forza Italia giovani Catanzaro – che si è

rivelato come un proficuo momento di confronto sotto la guida di esperti che hanno saputo

offrire informazioni e strumenti ai giovani presenti per poter ridurre l’esistente divario tra loro e

il mondo del lavoro. Con questo convegno, oltre ad aver posto le basi per incontri futuri

informativi sulla tematica dell’occupazione dove l’attenzione sarà focalizzata su singoli

argomenti di grande attualità, abbiamo voluto stimolare i nostri coetanei spingendoli a fare

delle riflessioni ma anche a dar loro delle nozioni utili per poter affrontare in modo vincente il

mondo del lavoro”
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Comunicare l’emergenza: al
via a Firenze il convegno su
procedure e buone pratiche

28 NOVEMBRE 2017

I social media come
opportunità nella sanità
digitale: se ne parla al 12°
Forum risk management in
sanità

28 NOVEMBRE 2017

Il Comune di Montelupo è il
primo ente ad aderire
all’associazione PA Social

28 NOVEMBRE 2017

Comunicare l’emergenza:
domani a Firenze il convegno
dedicato a buone pratiche e
criticità

 0

#PASOCIALBY REDAZIONE ON 29 NOVEMBRE 2017

Comunicare l’emergenza: al via a Firenze il convegno su
procedure e buone pratiche

A Firenze, nella Sala delle Feste di Palazzo Bastogi, sta per cominciare il convegno sul tema

Comunicare l’emergenza. La rete e i social per PA e cittadini, organizzato dal Comitato

regionale per le comunicazioni (Corecom) della Toscana, dall’Autorità per le garanzie nelle

comunicazioni (Agcom) e dal Consiglio regionale della Toscana in collaborazione con Anci

Toscana e con l’associazione PA Social.

L’evento potrà essere seguito in diretta streaming sul sito del Consiglio regionale della

Toscana.

I pro li Twitter di Cittadini di Twitter e Giornale della Protezione civile, oltre ai social del

Corecom Toscana, racconteranno il convegno in tempo reale.

A dare il via all’evento saranno i saluti istituzionali del presidente del Consiglio regionale

Eugenio Giani, dell’assessore regionale alla Protezioni civile Federica Fratoni e del segretario

generale di Agcom Riccardo Capecchi.

Seguiranno due tavole rotonde.

La prima, dedicata a Tempestività, responsabilità e autorevolezza, sarà coordinata dal

consigliere del Corecom Massimo Sandrelli. A dialogare saranno Luca Cari, responsabile della

comunicazione in emergenza dei Vigili del fuoco, Federico D’Evangelista della Protezione

civile di Sesto Fiorentino, Silvia Mattoni e Carlo Meletti di Ingv (Istituto nazionale di geo sica

1 / 2
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e vulcanologia), Francesco Di Costanzo, presidente dell’associazione PA Social e direttore di

cittadiniditwitter.it, Luca Calzolari, direttore de Il giornale della Protezione civile, e Maurizio

Galluzzo, direttore di Emergenza 24.

La seconda, su Esperienze e best practices, sarà moderata dal presidente del Corecom Enzo

Brogi e dedicata al racconto di esperienze, applicazioni e buone pratiche da parte di

comunicatori pubblici, giornalisti e istituzioni. Interverranno Marco Bottino, presidente

dell’Associazione nazionale boni che e irrigazioni (Anbi) della Toscana, Paolo Masetti,

responsabile della Protezione civile di Anci Toscana, Michele Ciervo del dipartimento

nazionale di Protezione civile, Patrizia Verrusio, dirigente della Protezione civile del Comune

di Firenze, Gianluca Garro dell’U cio stampa e comunicazione di #italiasicura, e Luca Salvetti

per Granducato Tv.

Cittadini di Twitter è distribuito con Licenza Creative Commons Attribuzione - Non commerciale - Non opere derivate 4.0

Internazionale.

Comunicare l’emergenza:
domani a Firenze il
convegno dedicato a buone
pratiche e criticità

28 NOVEMBRE 2017  0

Digitale, servizi e nuova
comunicazione per le
aziende: domani a Roma il
workshop di PA Social

21 NOVEMBRE 2017  0

La comunicazione della
Polizia locale e delle
emergenze su social e chat:
se ne parla a Trieste il 4
dicembre

20 NOVEMBRE 2017  0

Segui @CittadinidiTwtt su Twitter.

RT @Emergenza24: [29.11-09:00]
[informazione] Oggi a #Firenze si
parla di Comunicare l’emergenza
t.co/TkntBDiHgt @CittadinidiTwtt @f…

Postato da 9 Minuti via Twitter for Android

RT @intoscana: @CittadinidiTwtt
@CRToscana @CorecomToscana
@fdicos10 @ProtCivComuneFi
@protcivsesto  @giornaleprociv
@Emergenza24Pro @Euge…

Postato da 9 Minuti via Twitter for Android

Comunicare l'emergenza. La rete e i social
per PA e cittadini. Al via tra poco il
convegno: seguite la nostra diret…
t.co/Dv5zHIWifp

Postato da 10 Minuti via Twitter for Android

RT @pranista: @Ferpi2puntozero
@Ferpi_ER @AgtAlesii @elleditommaso
#comunicazione #emergenze
t.co/IG2Ak8Mw2f

Postato da 16 Minuti via Twitter for Android
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/ Firenze / Cronaca

L'agricoltura toscana fra
tradizione e innovazione
Tavola rotonda a Le Chiantigiane di Tavarnelle, alla presenza del Ministro
Martina 

C R O N A C A

Pubblicato il 29 novembre 2017 ore 10:08

Tavarnelle Val di Pesa, la visita del ministro Maurizio
Martina

1 | 8

Tavarnelle Val di Pesa, visita e intervento del ministro Maurizio Martina all'azienda agricola "Le

Chiantigiane. Nella foto da sx Gianni Luppi, Sara Guidelli, Maurizio Martina e Davide Ancilotti (Foto

Germohli)
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Tavarnelle Val di Pesa (Firenze), 29 novembre 2017 – Risposte per

l'agricoltura toscana, nel breve e nel lungo periodo. Sono quelle annunciate

nel corso di “Innovativi per tradizione”, l'assemblea congressuale di

Legacoop Agroalimentare Toscana, che si è tenuta ieri nello stabilimento de

Le Chiantigiane a Tavarnelle. 

Risposte giunte e attese soprattutto da un ospite d'eccezione: il Ministro

alle Politiche Agricole, Alimentari e Forestali, Maurizio Martina. Presenti alla

tavola rotonda il presidente de Le Chiantigiane, Davide Ancillotti,

l'assessore regionale all'agricoltura, Marco Remaschi, la presidente di

Legacoop Alimentare Toscana Sara Guidelli, il presidente di Legacoop

Toscana Roberto Negrini, il presidente di Legacoop Agroalimentare

nazionale Giovanni Luppi, il direttore acquisti di Unicoop Firenze Francesca

Gatteschi e i sindaci del Chianti. 

Le Chiantigiane, un consorzio di secondo grado che annovera un gruppo di

cantine socie e che rappresenta circa 60mila ettolitri di Chianti, 7000 di

Vernaccia di San Gimignano, 3000 di Chianti Classico, con i suoi oltre 1000

soci produttori costituisce un bello spaccato del mondo agricolo toscano,

legato alla produzione vitivinicola. 

Fra le richieste messe sul piatto quelle del presidente Ancillotti legate

soprattutto “alla necessità di politiche ad hoc per conquistare una fetta di

mercato estero più importante di quella attuale, grazie a progetti OCM, e

all'esigenza di ottenere il riconoscimento dei danni causati dalle calamità

naturali, come la siccità e le gelate, con le quali il territorio regionale è stato

costretto a fare i conti nel corso di questo 2017”. In merito a questo è stato

l'assessore Remaschi a fornire rassicurazioni. “Nella giunta di lunedì

prossimo – ha detto – approveremo la delibera per richiedere al Ministero lo

stato di calamità naturale per l'agricoltura toscana”. Il Ministro Martina, da

parte sua ha affermato che “se la richiesta formulata dalla Regione Toscana

conterrà i criteri necessari per il riconoscimento dello stato di calamità

naturale, questo sarà valutato positivamente come già fatto per altre

regioni. Nel caso, gli strumenti che la legge prevede, fra cui il blocco dei

pagamenti dei mutui e dei contributi INPS, saranno attivati in tempi rapidi”. 

“Nel frattempo la Regione – ha evidenziato Remaschi – metterà a

disposizione le risorse del Piano di Sviluppo Rurale, che permettono al

mondo imprenditoriale agricolo di investire, innovare e accettare le sfide del

mercato globale”. Mercato che, nel lungo periodo, richiede sempre più di

lavorare sulle filiere. “Quella toscana – ha detto Sara Guidelli – è

un'agricoltura fatta da tantissime imprese che, soltanto condividendo

progetti, capitali e persone possiamo portare in modo uniforme in Italia e nel

mondo. In tal senso la cooperazione, che nei numeri aggregati rappresenta

un quarto dell'agroalimentare a livello nazionale, costiuisce un importante

interlocutore”. 

Nel corso dell'assemblea congressuale è stato inoltre deciso che Legacoop

Agroalimentare Toscana confluirà all'interno di Legacoop Toscana,

4 min Russia: multe per media agenti
stranieri
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costituendosi in un dipartimento. “Un progetto – ha aggiunto Guidelli - che

renderà l'organizzazione più efficiente, per dare risposte innovative alle

imprese del settore”. 

Ilaria Biancalani 

RIPRODUZIONE RISERVATA

Il ministro Maurizio Martina

Il ministro Maurizio Martina
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Consorzio bonifica Ufita, la relazione a Napoli ‘bellezza e

sicurezza dei territori’
28/11/2017  Di Redazione IrpiniaPost

Si è svolto sabato 25 novembre a Napoli nell’ambito del Villaggio Coldiretti sul Lungomare

Caracciolo la seconda tappa dell’Acqua Tour organizzato dall’Anbi (Associazione Nazionale

Consorzi Gestione e tutela del territorio e acque irrigue). Il convegno dall’emblematico titolo

“Dal lavoro al cibo per la bellezza e la sicurezza dei territori” ha visto la presenza di un

numeroso e attento pubblico, nonché di molti dirigenti e funzionari dei Consorzi di Bonifica

delle Regioni Campania e Molise. Per il Consorzio di Bonifica dell’Ufita, con il componente

della Deputazione, Nicola Gambacorta, era presente il presidente, Francesco Vigorita. I

lavori sono stati moderati dal direttore generale dell’Anbi, Massimo Gargano.

Interessanti gli interventi dei relatori. Il saluto della Coldiretti Campania è stato portato dal

direttore regionale, Salvatore Loffreda, che ha sottolineato l’importanza che rivestono per

l’agricoltura i Consorzi di Bonifica, che ha anche auspicato un riconoscimento da parte della

Regione dell’Anbi regionale. Il presidente dell’Anbi nazionale, Francesco Vincenzi, ha parlato

della vasta attività che a livello nazionale l’Associazione sta portando avanti.

Franco Alfieri, consigliere per l’agricoltura del presidente della Regione Campania, ha

evidenziato come il sistema dei Consorzi di Bonifica sia una componente essenziale per la

 Condividi  Tweet +
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salvaguardia idrogeologica del territorio e per il mantenimento dell’equilibrio naturale,

avendo da tempo allargato i suoi compiti oltre quelli originari di mera attività di bonifica,

cosa ormai abbondantemente realizzata. Non a caso il disegno di legge regionale di riforma

dei Consorzi è stata predisposto in collaborazione con gli stessi, perché esso deve

permettere di guardare avanti, modernizzare, con nuove attività, risanando e chiudendo le

difficili situazioni del passato che ancora frenano una spedita ripresa. Nella gestione dei

Consorzi occorre che la politica faccia un passo indietro. Alfieri ha affermato che se si fosse

avuta una corretta gestione del ciclo delle acque, in Regione Campania non avremmo avuto

problemi con gli approvvigionamenti. E questo è un compito che i Consorzi possono

assolvere in modo efficiente ed efficace.

Il presidente regionale dell’Anbi Campania, Vito Busillo, ha rimarcato la necessità che i

Consorzi siano amministrati da organi di governo ordinari, imprenditori che conoscono il

territorio e le esigenze delle aziende e sanno cosa è meglio fare. E’ il sistema dell’autogoverno

che dà positività agli interventi dei Consorzi. Quindi sono assolutamente da evitare le

gestioni commissariali che non guardano al territorio. Occorre snellire la burocrazia nella

progettazione, approvazione e realizzazione dei lavori. I Consorzi devono essere messi nelle

condizioni di poter gestire al meglio altrimenti chi ci rimette è l’agricoltura con problemi che

vanno ad intaccare i redditi delle imprese agricole.

Secondo l’on. Paolo Russo in Regione Campania occorre razionalizzare il numero dei

Consorzi, riducendone la quantità, modernizzandoli e puntando su quelli più efficienti e che

hanno effettivamente una loro utilità. Se si rigenerano i Consorzi funziona meglio anche

l’agricoltura. Occorre rivedere anche i compiti e le funzioni degli Enti consortili, a partire dalle

stesse denominazioni.

L’interessante convegno si è chiuso con gli interventi dei segretari nazionali di categoria della

Flai-Cgil, Fai-Cisl e della Filbi-Uil e con i rappresentanti della Regione Molise.

Il presidente Francesco Vigorita, in una dichiarazione a margine dei lavori, ha evidenziato

quanto sia necessario e importante far conoscere l’operato dei Consorzi sul territorio, ai

consorziati e alla pubblica opinione. Spesso la vasta e insostituibile attività che essi svolgono

non è adeguatamente conosciuta e ciò ingenera diffidenze e polemiche.
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